

- En général, ces 11 industries sont aussi des industries très capitalistiques, ce qui signifie qu'elles devraient débourser de grosses sommes pour fermer une unité de production à un endroit pour en ouvrir une autre ailleurs, ou pour agrandir cette unité de production. Ces coûts pourraient bien annuler complètement les économies découlant de la conformité.
- Finalement, les exigences mexicaines en matière de protection de l'environnement pourraient bien, aujourd'hui ou dans l'avenir, ne pas présenter de grandes différences. Cela est particulièrement vrai pour les grandes industries capitalistiques qui pourraient vraisemblablement remplir les trois autres conditions. Et tous les nouveaux investisseurs au Mexique sont tenus de présenter un plan environnemental indiquant en détail les répercussions possibles de leurs installations sur l'environnement et décrivant leurs plans de lutte contre la pollution. Le Mexique n'autorise de nouveaux investissements qu'après examen du plan environnemental proposé.

RÉPERCUSSIONS POSSIBLES DE L'ALENA SUR L'ENVIRONNEMENT : AUTRES QUESTIONS

- Dans la mesure où la mise en oeuvre d'un ALENA entraînera un accroissement du commerce, le transport routier augmentera lui aussi, ce qui pourrait avoir des effets sur la qualité de l'air, la qualité de bruit et l'encombrement aux douanes et sur les voies d'acheminement.
- Par ailleurs, si l'ALENA libéralise l'accès des camions et des autobus au Mexique, l'absence de carburant diesel à faible teneur en soufre sur les routes mexicaines pourrait endommager les systèmes de limitation des émissions des véhicules.
- La libéralisation des services de transport pourrait également réduire le nombre des véhicules roulant à vide et supprimer l'obligation de transborder de nombreuses cargaisons aux postes frontières ce qui, dans les deux cas, serait bénéfique pour l'environnement.
- L'on s'est inquiété du fait que les dispositions de l'ALENA relatives aux normes sur les produits, aux règlements techniques et aux procédures d'évaluation de la conformité pourraient permettre de contester avec succès les normes américaines en matière de santé, de sécurité et d'environnement en les présentant comme des barrières commerciales «injustifiées».
- Tel qu'indiqué précédemment, l'Administration américaine s'est engagée à préserver son droit de maintenir des normes rigoureuses en matière de santé, de sécurité ou d'environnement, et son droit d'exclure les produits qui ne les respectent pas. Par conséquent, les normes, les réglementations techniques et les procédures d'évaluation de la conformité fondées sur des données scientifiques ou sur un niveau de risque jugé acceptable par les États-Unis ne pourront être contestées en vertu de l'ALENA.
- Si elles sont incluses dans l'ALENA, certaines dispositions relatives à l'énergie pourraient avoir des effets positifs importants sur l'environnement, à savoir :